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7月 18日 20点 30分至 19日上午 8点，
我市大暴雨。

截至19日8点，市区由于降水量过大，
造成城区河渠水位上升，出水口被淹没。

19日凌晨 2点，市区主要积水点道路
部分断行。

截至 7点，市区积水严重的路段有 41
处，断行的立交有7座。

截至 8点，我市断行的立交有 6座，市
区断行或积水严重的路段有11处。

截至15时30分，市区立交除沙口立交
桥快车道断行外，其余立交均已通行，市区
道路中州大道北环路和天河路与开元路交
叉口附近积水。 晚报记者 李萌

●晚报：一场雨让郑州积水点连成片，是天灾还是人祸？
市市政管理处：这个问题不好回答，比如建设路正在修天桥，京广路

正在修京沙线，这些施工导致管网不通，或者下水较慢，可以说与施工有
一定的关系。也和降雨量大有关系，短时间内积水多，而抽水能力也不
强，城区外围河道水位高，排水难，也是导致大面积积水的原因。

●晚报：我市市区管网是不是一体的，有没有形成有效的排水、排污
体系，管网最大直径是多大？

市市政管理处：这个问题怎么回答呢？如果没有重点工程施工的
话，市区管网应该是一体的，但是现在工程修建后，管网完整性有些影
响。管网最粗直径约1.5米，细的地方0.4～0.5米。

●晚报：2009年对几处积水点进行重点维修，但是这次大雨后，这些
积水点依然积水很严重，这是为什么？2010年，我们改造了几处积水点？

市市政管理处：这个问题不清楚，你可以问问积水点改造项目部。
●晚报：我市每年都进行管网维修，更换老化管道，一年投入的经费

是多少？有网友称一年投入1个亿？
市市政管理处：确实每年都在进行管网维修，至于投入多少钱，我也

不清楚。
●晚报：立交桥积水严重一直困扰郑州，

市政部门之前曾加强立交桥涵洞排水，但这次
为什么仍然还是积水严重，导致郑州东西两个
区域难以畅通？有没有应急机制？

市市政管理处：虽然是加强了立交桥排水
力度，但是天气因素所致，雨量集中时间长，排
水能力达不到，最后导致了积水严重。

●晚报：有网友说，郑州下雨就成水城，市
政部门怎么看？

市市政管理处：不知道怎么回答这个问
题，我们处只负责养护，我们昨天下午已经开
始进行布置，最大可能排水。

●晚报：郑州最近几天可能还有雨，打算
怎么做？

市市政管理处：全体工作人员24小时待命，随时备战积水。

●晚报：近年，我市一直进行雨污水管道改造，2009年改造几处，这
次大雨为何又堵了？

雨污水项目部负责人：2009年的改造多是局部改造，还有道路项目
部门改造，由于重点项目等正在施工，对管网完整有一定的影响。

●晚报：今年我市将有哪些积水点管道改造，投入多少钱？
雨污水项目部负责人：主要是北三环中州大道、京广路陇海路、商城

路等 7处较大点进行改造，这些工程委托郑州市市政设计院设计，由于
没有参加招投标工作，具体投入不清楚，我听说是两个亿左右。

●晚报：年年进行管网改造，但是积水问题却没有得到有效缓解，你怎么看？
雨污水项目部负责人：郑州市硬化面积增大，小区内积水大量排出，

而道路设计只是计算道路红线以内排水能力修建管道，这无疑增加排水

难度。还有，郑州雨水要通过外河排出，而外河排水能力也有限。总之，
城市雨水污水排放不是一个部门的事情，是多个部门协调一致的事情，
只进行管网改造不能从根本上解决排水难问题。

●晚报：我市是否形成完整排雨污水体系？
雨污水项目部负责人：基本上算是完整的体系，但是具体到小结点，

还有不完善的地方。
●晚报：如何能够增强城市排雨污水能力？
雨污水项目部负责人：市政是一个养护部门，建设部门完工后交给我

们，我们进行养护，其实是整个管网系统的最后一环。要想提高排雨污水
能力，从规划设计到修建到养护，最好能够统一意见，不能各自为政，协调
一致，才能把城市排雨污水管网规划修建好，才能确保发挥其更大作用。

为啥总是积水？
网友总结市政部门“经典答复”

最近几年，关于郑州积水问题，郑州市市
政部门曾在媒体作出公开答复，网友“古陵斋
主”作出“经典总结”，并质疑不知是真理还是
敷衍？以下为总结的部分内容：

为啥会积水？
积水退去要多长时间

答1：暴雨的降水量超出设计标准，使得地
下管网在短时间内难以消化，以至于路面在雨
后两小时内积水甚深。

据市政专家介绍，如果降雨量在70毫米以
上，积水能在2个小时左右退去的路段属于正常。

答2：近年道路建设增多，加上雨污水混流
现象尚未完全解除，所以一下雨，泵站的工作
量就成倍加大。

答 3：部分市民不自觉，经常随地扔垃圾，
加上部分环卫工人图省
事，顺势将垃圾扫进雨污
水井内，经常造成堵塞。

答 4：城市变化快，市
政设施的建设能力已经有
些赶不上了。

答5：在城市防洪中具
有特别用途的方涵、明沟，
这几年占压严重，致使这
些泄洪通道被堵塞，使城
市有积水时不能及时排
水，最终致使道路被淹。

为啥一直改造不好？
有没有深层原因？

答1：现在市里每年拿
出很小的比例来维修地下
管网。现在每年是 1亿元
出头，可按这样的计算方
法，要更换完郑州市区老
化的管道仍需 30~50 年。
地下管网在地下，目前我
们的重视不够。同时，也
是历史欠账太多了。

答2：目前郑州的地下
雨污水管网是规划部门让
他们铺设多大的管线，他们
就铺设多大的管线，事先他
们并没有经过勘测计算。
这些管线即使我们认为不
太合理，满足不了排水的最
大要求，我们也得执行。
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（截至19日8点）

截至15时30分仍积水

一场大雨，郑州成“水城”，相关部门怎么看待这场大雨呢？昨天下午，记者采
访了郑州市市政管理处、雨污水项目部有关人员。 晚报记者 董洪刚

晚报“问雨”

周高虹 制图

网友“问雨”

质 问
的问，刨根
问底的问。

这些地方全都断行

问：有没有形成有效的排水体系？
答：这个问题怎么回答呢

问雨污水项目部

问市市政管理处

陇海路铁路立交桥下陇海路铁路立交桥下 晚报记者晚报记者 马健马健 图图

金水路金桥宾馆附近的辅道金水路金桥宾馆附近的辅道
晚报记者晚报记者 张璇张璇 图图

二环支路地下道二环支路地下道 晚报记者晚报记者 张翼飞张翼飞 图图

秦岭立交

沙口立交
商城路管城区委门前

铭功路
商城路


